
! ! ! !人的一生，三分之一在梦乡。一张好
床，重要性不言而喻。对运动员来说，休息
好显得尤为重要。奥运村里的床，是怎样
的？

外人难进，像是一块“禁地”，奥运村因
此而蒙上了一层神秘色彩。昨天，是奥组委
专门设定的“媒体日”，一周之前通过申请
的本报记者得以借此走进伦敦奥运村，实
地探访了一圈。此行的重点，就是“看床”。

伦敦奥运村共分为 !!个小区，每个小
区由 "到 #栋楼组成，共有 $#%#套房。记
者在奥运村供参观的样板间看到，房型以
三室一厅两卫、四室一厅两卫为主，其中四
室一厅两卫不到 !&&平方米，每个房间只
有 !&平方米左右。放下两张床、两个床头
柜、一个衣柜后，房间的空间所剩无几。

当然，房间里都是新的，新的沙发，新
的电视，新的卫浴，还有新的床架、新的被
褥。记者最关心的床，静静地躺在房间一
角，毫不起眼。看上去，它似乎有点小。躺上
去，一试，果不其然———即便以记者的身
材，也不敢随意翻身，对运动员来说，岂不
是“无法动弹”？

管理员介绍说，奥运村的床都统一型
号，长为 !'#米、宽为 %米。“不过对那些身
材高大的运动员，比如说篮球选手，我们会
按照他们的需求，把床加长到 $'(米。”但问
题是，床能加长却无法加宽，实在想象不
出，像身高 )'!)米、体重 !)&公斤的易建联
怎么睡？换作他们，一伸手臂恐怕就要触到
墙壁，一翻身恐怕就要掉到地板上吧？
“确实，有点小。”击剑奥运冠军仲满的

身形已经非常苗条，昨天他向记者承认，奥
运村的床不太“给力”。老将王治郅似乎大
度很多，他说：“村里已经给我们加长了床，
包括被子也加长了，还行。”看来，王治郅的

睡觉习惯是，纹丝不动。
伦敦奥组委如此“小气”，也有他们的

苦衷。根据原来的设计，奥运村的房屋数量
为 "&&&间，可遭遇金融危机后，为了降低
成本，他们不得不调整原有的设计方案，将
总房间套数压缩成现在的 )#&&多间，直接
导致一个房间要摆两张床，放大床是不可
能的。有队员透露说，他们还有睡客厅的！

有趣的是，中国代表团所住的几栋楼
被戏称为“海景房”。但在村里，不要说看不
到海，就连一整片水都没有。之所以这样称
呼，完全是因为这几栋楼所在的小区有一
个非常诗意的名字———*+,-./+（海边）。

所以说，听上去很好听的东西，也许会
骗人，不能轻易相信。
特派记者 关尹 !本报伦敦今日电"

奥运村的床有点小
加长容易加宽难 躺在上面难翻身

贝克汉姆 1赔3
! ! ! !有人说，比起一名职业球员，
贝克汉姆更称职的岗位，是“偶
像”。他以万人迷的姿态，推动英伦
申办奥运，更以自己的魅力，游说
世界选择伦敦。
未料想，当奥运真的来到英国

时，贝克汉姆却被英国奥运足球队
拒之门外。他的奥运梦戛然而止。
以内疚的心情，或是抚慰的名

头，贝克汉姆在开幕式上被委以重
任，委实情有可原。

理由!一个不需要介绍的英国

人#如果选他$悬念就变成如何点

燃火炬#

雷德格雷夫 1赔4
! ! ! !精简也好，文艺也罢，奥运会
开幕式上，有些传统，始终占据一
席之地。比如，开幕式上点燃火炬
的那个人，向来在奥运会上留下过
浓重的一笔。
从这个传统出发，没有人比雷

德格雷夫更有资格为伦敦奥运点
火。%0#"年至$&&&年间，他获得五

枚奥运会赛艇金牌，并担任过%00$

年、%001年开幕式英国旗手。雷德
格雷夫是最中规中矩的英伦选择。

理由! 英国人既遵循传统$又

喜欢创新# 如果能想出一个金点

子$ 那让雷德格雷夫爵士点燃火

炬$大概不会有英国人反对#

霍尔姆斯 1赔4
! ! ! !霍尔姆斯曾在雅典奥运会中
夺得女子#&&米和%(&&米的两枚金
牌。她代表着英国新女性。
在英国，撒切尔是铁娘子，粉

玫瑰是戴安娜，至于伊丽莎白女
王，则以亲民的皇室尊贵凝集起民
众的心。女性正以前所未有的积极
姿态参与伦敦奥运，而多以女王当
道的英国会不会成为女性点燃火
炬的舞台？

理由!英国不需要用这种方式

向世界传递过多的政治含意#

老少组合 1赔7
! ! ! !英国最年轻的跳水小将戴利
和如今最年长的奖牌获得者多萝
西·泰勒共同点燃圣火。%#岁与0$

岁，这对老少组合向人们诉说：英
国人不差历史，并充满希望。

理由!太过于注重点火人的人

文背景$会削弱对点火方式的创意#

汤普森 1赔10
! ! ! !汤普森是世界上最“完美”的
男人之一，他获得过两枚奥运会男
子十项全能冠军。
别忘了，汤普森还有额外的优

势，他是伦敦奥组委主席塞巴斯蒂
安·科最铁的哥们之一。

理由!这个项目太冷门#全能其

实也是全不能$ 突不出重点的汤普

森要想点最后的火炬$几乎不可能#

无名孩童 1赔10
! ! ! ! $&&(年2月1日，伦敦赢得了
)&!)年奥运会主办权。由五位这一
天出生的小孩来点燃圣火，也许最
能体现伦敦奥运的平民路线。

理由!对于第三次举办奥运会的

城市来说$获得主办权的意义没必要

这么大#

威廉王子 1赔15
! ! ! !说实话，威廉王子并未随着岁
月的增加，一日俊过一日。但人们
依旧为威廉倾心。记忆中，那个超
萌的男孩一直都在。
他是英国奥委会的大使之一。

虽然皇室成员点火未有先例，但以
“激励一代人”为口号的伦敦奥运，
在全球低迷的经济形势下，试图振
奋精神，启人心智。而这原是皇室
的本职工作。

理由!这不是英国%全运会&#

!本报伦敦今日电"

是万人迷还是跳水神童 是王子还是无名孩童

猜一猜谁来点燃主火炬

! ! ! !伦敦，有着北京的影子。
“在设计、建设伦敦奥运村

的过程中，我们从北京身上学到
了不少有用的东西。”昨天参观
完奥运村后，伦敦奥运村村长查
理·艾伦在接受记者采访时坦
言，“感谢北京。”

((岁的艾伦是英国独立电
视台前首席执行官，有着丰富的
大型体育活动经验，曾担任)&&)

年曼彻斯特英联邦运动会组委
会主席、伦敦)&!)年奥运会申办
委员会的副主席，也是伦敦奥组
委的非执行董事。
在接受中国记者提问时，艾

伦透露：“这几年来，我经常去北
京取经，我们从北京奥运会学了
不少东西。北京奥运村非常好非
常大，而我们伦敦奥运村则相对
比较紧凑，但我们这里有很多绿
地。参与设计的，有我们的运动
员委员会，他们最清楚运动员在
奥运村会有怎样的需求。”
对于最近有不少媒体批评，

伦敦奥运村的建筑和设计理念
过于简陋，艾伦表示，房间里的设计本身是实
用至上，而奥运村已经尽量为运动员提供了
一个安静和舒适的环境，这里已经达到了“度
假”的标准。
“看看吧，这里多么像海德公园！”艾伦口

中的“海德”，是伦敦市区最大的公园。在他看
来，不求全、不贪大，一个绿色的奥运村，已经
足够。正如他所说，走进这里的最深刻感受，
就是绿化率特别高。打开窗户便能看见绿，运
动员的心情应该特别好吧？
特派记者 关尹 !本报伦敦今日电"
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编者按：英国
的博彩业相当发
达。其中，体育是他
们的掌上明珠，他
们开出有关体育事
件的赔率真叫是五
花八门，远远超出
了简单的比赛结果
本身。这次，我们也
煞有介事地“坐坐
庄”，开出我们对一
些焦点事件的“赔
率”。不过，我们只
赚不赔，赚的是你
们的眼球与信任。
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